

## Information zu TOP 5, Planung des Kunterbuntfestivals 2010

### **Woche des ausländischen Mitbürgers 2010**

2010 wird die „Woche des ausländischen Mitbürgers“ oder auch „Interkulturelle Woche“ vom 26. September bis zum 2. Oktober 2010 begangen. Darin enthalten ist am Freitag, 1. Oktober, der „Tag des Flüchtlings“.

Im Budget „Offene Ausländerarbeit“ (2209) stehen für die Durchführung der bundesweit begangenen Woche jährlich 2.600 € zur Verfügung.

Nachdem die in Rheine durchgeführten bunten Nachmittage mit Bühnenprogramm und internationalen Essenständen kaum nach Besucher und Durchführende ansprechen konnten (siehe letzte „herkömmliche“ Veranstaltung auf dem Borneplatz), wurden die „Kunterbuntfestivals“ nur noch zu einem besonderen Anlass/Thema durchgeführt bzw. wenn sich Institutionen fanden, die bereit waren, die Organisation und Durchführung gemeinsam zu übernehmen:

2004 – Eröffnung der Rheiner Sprachoffensive  
(Fachstelle Migration, VHS, Zuwanderervereine)

2005 – Tsunami-Spendengala in der Stadthalle  
(Fachstelle Migration, Spendenverein Carmen Maria, Zuwanderervereine)

2006 – Internationaler Familientag NRW  
(Fachstelle Migration, Deutscher Kinderschutzbund, Zuwanderervereine)

2007 – Vier interkulturelle Stadtteilstefeste in Gellendorf, im Schotthock, auf dem Dorenkamp und in Eschendorf (Stadtteilbeiräte, ausländische Vereine, Fachstelle Migration, Migrationsdienste Caritasverband)

2008 – Im Rahmen von KOMM-IN ein Integrationssymposium in der Stadthalle  
(Fachstelle Migration)

2010 steht die Woche unter dem von der Evangelischen Kirche Deutschlands (EKD) ausgerufenen Motto „Zusammenhalten – Zukunft gewinnen“.

Die Europäische Union hat das Jahr 2010 zum Jahr zur Bekämpfung von Armut und sozialer Ausgrenzung ausgerufen. Dies ist gerade für die Migrations-, Flüchtlings- und Integrationspolitik von Relevanz.

Weitere Informationen findet man auf der Homepage der EKD unter <http://www.ekd.de/interkulturellewoche/343.html> .